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Abstract (en)
1. A process for the production of cellulose threads or fibres from a solution of cellulose in dimethyl-acetamide (DMA) and/or 1-methyl-2-
pyrrolidinone and lithium chloride by wet spinning, in which the cellulose solution is forced through spinning jets and the threads which are thereby
formed are pulled through a precipitation bath and then stretched, characterized in that an increasing concentration of precipitating agent is
established in the precipitation bath along the region where the threads are pulled through and the threads are drawn out of the precipitation bath are
subjected to a secondary treatment in an alkaline steeping bath at the end of their stretching treatment.

Abstract (de)
Bei dem Verfahren wird eine Lösung von Cellulose in DMA und/oder 1-Methyl-2-pyrrolidinon und LiCl durch Spinndüsen in ein Fällbad gepresst
und die dabei gebildeten Fäden werden nach Durchzug durch das Fällbad verstreckt. Um Fasern von guter Reissfestigkeit und gleichzeitig
ausreichender Dehnung unter Verwendung auch wässeriger Fällbäder zur Koagulation und Rekonstitution der Cellulose herzustellen, wird im
Fällbad eine entlang der Durchzugsstrekke der Fäden ansteigende Konzentration an Fällmittel vorgesehen und die aus dem Fällbad abgezogenen
Fäden werden im Anschluss an ihre Verstreckung einer Nachbehandlung in einem Laugenbad unterworfen. Zur Durchführung des Verfahrens ist
an einer in das Fällbad (2) eintauchenden, Spinndüsen aufweisenden Spinnpfeife (3) ein die Spinndüsen umgebendes Rohr (6) angesetzt, welches
lediglich zur Fällbadseite hin offen ist.
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